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La última Espada de Don Juan, la 
condecoración castiza que se entrega 
mensualmente en ese simpático local 
del Madrid chispero («La Taberna de 
Don Juan») fue compartida esta vez 
por dos personajes importantes del 
mundo del periodismo y de la cinema
tografía: Florentino López Negrín, di
rector adjunto del diario «Pueblo» y 
uno de los valores más destacados del 
periodismo español en la actualidad, y 
el director de cine Rafael Romero Mar-
chent, que ha conseguido su último gran 
éxito con el telefilm «Cañas y Barro». 
En la foto, Florentino y Rafael, junto 
a los diputados por Madrid José Martí
nez Emperador y Marcelino Camacho, 
que fueron quienes les entregaron las 
Espadas. Al acto asistieroa.como siem
pre, numerosos políticos, compañeros 
en la prensa y artistas.—Foto Rubio. 

La actriz Mónica Kolpec, propietaria 
del restaurante austríaco «Osterreich», 
organizó una cena en homenaje al pre
sidente de la Diputación, a la que con
currieron numerosas personalidades de 
la vida española. Realizó la presenta
ción del homenaje el periodista Millán 
Clemente de Diego, nuestro director. 
Mónica impuso a Enrique Castellanos 
un corazón de oro, emblema del local. 
Otro corazón le fue impuesto también 
al gran escultor Santiago de Santiago.— 
Foto R. Pascual. 

Las Cuevas de Sésamo han vuelto a 
ser actualidad, noticia informativa, gra
cias a la propulsión del Ateneo de Ma
drid que dentro de su revista literaria 

Del Madrid rompeolas de todas las Españas 

LAS CUEVAS DE SÉSAMO, HOMENAJEADAS 
JUNTO A SU «DESCUBRIDOR», 

TOMAS CRUZ 

Las Cuevas de Sésamo en noche de inquietud ante el fallo del Premio Sésamo. Entre otras 
representaciones de las artes, las letras y el periodismo, está nuestro director, Millán Clemente 

de Diego, en esta foto «histórica» de los años cincuenta 

Tomás Cruz, fundador y propulsor de Las 
Cuevas de Sésamo, tocando el famoso plano 
ilustrador de las mejores noches. También 

la foto de la década de los 50 

oral, «El Salón Romántico», preparó un 
antológico programa de intervenciones 
en homenaje a toda una verdadera ins
titución cultural de nuestra posguerra 
como fue (y sigue siendo ahora en 
la medida de tiempos nuevos) dichas 
Cuevas y el fomento de sus premios 
literarios, de pintura y demás aglutinan
tes de la creación a nivel de todos los 
españoles. A su vez, ha constituido un 
homenaje en particular a quien tuvo la 
iniciativa y el tesón —desde 1955 hasta 
hoy— de servir al descubrimiento de 
valores nuevos: Tomás Cruz. Este es
píritu pleno de iniciativas y contumacia 
que es Tomás Cruz no había recibido 
aún el tributo de quienes gracias a él 
ocupan relevantes puestos en el mundo 
de las letras y de las artes. Justicia obliga 
decirlo así, reseñando el acontecimien
to reciente y merecido, aunque un tan
to tardío. Escritores y artistas dispersa
dos actualmente por la geografía na
cional e incluso con destinos en univer
sidades extranjeras, se dieron cita en 
el Ateneo madrileño evocando su ini
ciación profesional gracias a la oportu
nidad respectiva de las distintas con
vocatorias de los premios Sésamo. 
Gracias, pues, a Tomás Cruz. Nada me

nos que un hombre de Cuenca que 
llegó, sufrió y venció. 

El firmante de este escrito tuvo el ho
nor de ser el presentador del acto ate-
neístico. En representación de los miem
bros de cuantos jurados han venido 
componiendo el tribunal de los premios 
Sésamo, habló Juan Antonio Cabezas. 
Después, se sucederían las interven
ciones de premiados como Dolores 
Medio, Alfonso Grosso, Alfonso Mar
tínez-Mena, Miguel Buñuel, Antonio 
Ferres, Teresa Barbero, Jorge Vidal 
Ferrer, Fernando Santos Rivero, entre 
otros, y de finalistas como Meliano 
Peraile y Juan Emilio Aragonés, y de 
pintores: Luis Cajal y María Angeles de 
Armas, por citar una representación. 
Una entrevista mía a Tomás Cruz ce
rraría la sesión-homenaje, dado que el 
propio Tomás Cruz no quiso someterse 
al discurso de rigor, a las palabras usua
les de gracias, tantas veces artificiales 
en su espontaneidad, y que de esta 
nueva manera daba un giro original y 
sincero. Evocación, emoción y vuelta 
al ruedo de un triunfador tímido que se 
lo mereció todo. Todo, un poco tarde. 

Rafael FLOREZ 
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EL JOVENCISIMO GANADOR DEL CONCURSO 
DE CARTELES 

«Sinceramente, he de confesar que no 
me lo esperaba. En general, el nivel de 
los trabajos presentados ha sido bas
tante alto y me parecía difícil que reca
yese en mi el primer premio». Son las 
palabras que así, de sopetón, se le ocu
rren a Pío García-Escudero Márquez, 
un madrileño de 25 años, nada más 
pronunciarse su nombre como desti
natario del galardón principal del con
curso de carteles anunciadores de la Co
rrida Extraordinaria de la Beneficen
cia, organizado por la Diputación Pro
vincial de Madrid. 

Estudiante de quinto curso de Arqui
tectura, aficionado a los toros y a la 
pintura, García-Escudero jamás había 
tomado parte en concursos de ningún 
tipo: 

—Me decidí a concurrir sencillamen
te por tratarse de un tema taurino y, cla
ro, por mi condición de gran aficionado 
a la fiesta. Nunca había hecho cartelis-
mo, por lo que esto ha sido tan sólo 
como la puesta en práctica de un 
«hobby» que, qué duda cabe, tiene tam
bién mucho que ver con mis estudios. 

El bautismo como cartelista —«sólo 

esperaba quedar entre los diez mejo
res»— no ha podido ser, pues, mejor. 
Un primer premio que puede abrirle las 
puertas hacia una nueva actividad, hasta 
hace poco impensada: 

—Puede que sí, que se me haya abier
to alguna puerta en este aspecto, pero lo 
cierto es que no soy un gran aficionado 
a realizar carteles. 

—¿Qué opinión te ha merecido, en 
cuanto a calidad, el concurso organi
zado por la Diputación? 

—Creo, como decía antes, que se ha 
alcanzado un nivel de calidad bastante 
elevado, aunque también es verdad que 
yo creía habría más concursantes. En 
cuanto a las obras en si, me ha gustado 
mucho el segundo premio, porque es un 
cartel concebido al modo tradicional. 
Tiene un gran valor artístico, aunque 
quizá sea hoy poco impactante de cara 
al público, teniendo en cuenta que se 
trata de un cartel anunciador. 

Entre los artistas más admirados de 
PÍQ, están Antonio Casero, Roberto 
Domingo, Saavedra o Ruano Llopis. 

A. GUERRA 

Plan 
hidráulico 

Asignando la cantidad de 35.093.096 
pesetas que con cargo al Presupuesto 
especial de Cooperación del bienio 
1978-79 se aplicará para completar 
la dotación inicial de los 139.148.787 
pesetas ya existentes en la partida 112 
bis del Presupuesto ordinario 1977, in
tegrándose así la suma de 174.242.183 
pesetas, que corresponde aportar a la 
Diputación Provincial de Madrid por 
el 50 por 100 del importe de las obras 
de conducciones norte-sur y este-oeste, 
estaciones de bombeo, depósitos de 
regulación y caminos de servicio en el 
Plan Hidráulico para pueblos de la Sierra 
Norte de la provincia de Madrid, todo 
ello a los fines de ejecución del Conve
nio de 26 de diciembre de 1977, firma
do por la Corporación conjuntamente 
con la Dirección General de Obras 
Hidráulicas y con el Canal de Isabel II. 

Conmemoración 
del 2 de Mayo 

Con diversos actos se ha conmemora
do en Madrid la histórica fecha del 2 de 
Mayo. Ante el obelisco de la plaza de 
la Lealtad, donde se conservan las ce
nizas de los patriotas que cayeron en la 
lucha con las tropas napoleónicas, se 
celebró una misa de campaña, seguida 
de un responso en sufragio de los hé
roes y alocución del padre Cecilio San
tiago Cornejo, párroco de San Jerónimo 
el Real y abad del Venerable Cabildo de 
Párrocos. 

Se encontraban presentes en el so
lemne acto las Corporaciones Munici
pal y Provincial, presididas por el alcal
de, señor Alvarez, y el presidente de la 
Diputación, señor Castellanos; el gene
ral jefe de Artillería de la I Región Mil i
tar, don Carlos Cortezo Martínez-Jun
quera, y otras autoridades. 

Durante la misa formó ante el obe
lisco una compañía de Artillería de cam

paña, número 11, de guarnición en 
Vicálvaro, con estandarte, escuadra y 
banda, terminada la cual rindieron ho
nores y desfilaron ante las autoridades. 
Durante el desarrollo de la ceremonia, 
la Banda Municipal interpretó un con
cierto de música sacra. 

También se celebró otra misa en el 
cementerio del 2 de Mayo, en la Mon
taña del Príncipe Pío, donde se encuen
tran enterrados los restos mortales de 
numerosos madrileños fusilados por los 
franceses en aquellas históricas jorna
das. La misa fue ofrecida por la Sociedad 
Filantrópica de Milicianos Nacionales 
Veteranos y asistieron representantes 
de las autoridades y numeroso público. 

«Impacto Municipal», 
nueva revista 

Acaba de salir a la calle «Impacto 
«Municipal», una nueva revista, que 
con carácter mensual recogerá las in
quietudes de los hombres que viven 
tanto en los pequeños medios rurales 
como en las grandes ciudades, a la vez 
que insertará en sus páginas todo cuanto 
contribuya al engrandecimiento de los 
pueblos, contemplados bajo el aspec
to histórico, artístico, cultural y social. 

El primer número, ya a la venta, ofre
ce una excelente presentación y trata, 
entre otros temas, diversos artículos 
sobre las elecciones municipales, peli
gro de los incendios forestales, autori
zación de casinos de juego, entrevista 
con don Juan de Arespacochaga, ex 
alcalde de Madrid y presidente de la 
Asociación de Alcaldes de España, y 
reportajes sobre las localidades de 
Fuenlabrada, Chinchón y Colmenar de 
Oreja. 

El editor de la revista es Ángel Aviles 
Martínez y la dirige el periodista Bo
nifacio Varea. 

Los vecinos 
de El Vel lón, 

sin asistencia médica 

En dicho pueblo, situado en el kiló
metro 47 de la carretera de Burgos, se 
carece de médico, ya que por divergen
cias con algunas primeras autoridades 
se fue de El Vellón. La mayoría de los 
vecinos son ancianos, con lo que el 
problema se agudiza aún más. Estos 
ancianos tienen que desplazarse a otros 
pueblos cada vez que necesitan ser asis
tidos de algún padecimiento, y ocurre 
que el médico del pueblo que les recibe, 
les atiende, pero han de abonar íntegra
mente las recetas, ya que éstas no están 
firmadas por el titular. «Yo he tenido que 
ir a buscar a mis padres y traerles a Ma
drid para que les vieran en un ambulato
rio, pues los dos se encontraban indis
puestos —nos dice un vecino de El Ve
llón, residente en Madrid, que añade—, 
y me he gastado más de dos mil pese
tas, cantidad que para mí, un modesto 
trabajador, desequilibra bastante mi 
presupuesto mensual». Dicen los veci
nos que ellos no tienen culpa alguna 
de que existan divergencias entre el 
médico titular y alguna de las autori
dades del pueblo. 
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Escultura para el 
Museo Taurino 

La peña taurina «Sergio Díaz» ha 
hecho entrega al Museo Taurino de la 
Diputación Provincial de Madrid de 
una magnífica escultura en bronce, ori
ginal de Manuel Revelles, que repre
senta un bello derechazo. La obra había 
sido destinada al diestro José Mari 
Manzanares, como premio a la mejor 
faena durante la feria taurina de San 
Isidro de 1977, pero no fue recogida 
por su destinatario. En representación 
de la Corporación Provincial recibió 
el trofeo su vicepresidente, don Leo
poldo Matos Aguilar, alma y vida del 
devenir del Museo Taurino. En la fo
tografía, el momento de la entrega de 
la escultura por parte de la peña «Sergio 
Díaz» al señor Matos Aguilar. Aparte 
de los integrantes de la citada peña, 
aparecen en la fotografía el jefe de 
Prensa de Diputación, José M.a de 
Sanmillán, el jefe del gabinete del pre
sidente, Antonio Sánchez Blanco y el 
crítico taurino don Gonzalo.—Foto: LÓ
PEZ CONTRERAS. 

«Sudoeste», 
nuevo semanario 

madrileño 
«Sudoeste Exprés» es un nuevo se

manario destinado a los pueblos de 
Alcorcón, Fuenlabrada, Getafe, Lega-
nés, Móstoles, Parla y Pinto. Lo edita 
Codriprés, S. A., y el director es José An
tonio Artero. 

El semanario, que se autocalifica de 
independiente, va dirigido a «un millón 
de personas, un cuarto de millón de fa
milias que habitan estos ocho pueblos, 
posiblemente de los pueblos con más 
futuro de España», según manifiesta 
el director en una carta dirigida a sus 
lectores. 

El primer número, con veinticuatro 
páginas, inserta noticias facilitadas por 
cada uno de los corresponsales en los 
diferentes pueblos, además de repor
tajes, pasatiempos y secciones para 
la mujer y los niños. 

El propósito de esta publicación es, 
«sobre todo, informar decente y limpia
mente. Sin tremendismos, pero sin 
miedo; sin baladronadas, pero sin ser
vilismos». 

Monumento 
a los reinos 

de Castilla y León 

En un Pleno del Ayuntamiento de 
Alcobendas, su alcalde, don Ramón 
Sánchez Pérez, presentó una moción, 
que fue aprobada, para levantar en esta 
localidad próxima a Madrid, el monu
mento a los viejos Reinos de Castilla y 
León, abriendo la Corporación Munici
pal la suscripción pública con 150.000 
pesetas, a las que hay que sumar la 
misma cantidad como aportación de 
la Diputación Provincial de Madrid. El 
monumento tendrá una altura de 6,5 
metros por 5,5 de ancho. La ejecución 
del mismo corre a cargo del escultor 
José Noja, que hace su trabajo sin nin
gún interés crematístico, y el material 
empleado en el mismo será piedra de 
Alpedrete, y bronce, respondiendo en su 
concepción artística a una idea van
guardista, donde se reflejarán todas las 
provincias comprendidas en Castilla y 
León. 

Biblioteca y más 
escuelas para 
El Escorial 

En fechas próximas se van a inau
gurar en El Escorial una biblioteca y 
unas escuelas. La primera surgió de una 
idea de colaboración entre la Diputación 
Provincial y el Ayuntamiento escuria-
lense, a fin de potenciar el nivel cultural 
del vecindario. La instalación se ha 
hecho en las dependencias municipales, 
y el mantenimiento y gastos de personal 
corre por cuenta del Ayuntamiento. 

En cuanto a las escuelas, se han insta
lado en unos edificios viejos, reparados 
con la ayuda de la Diputación Provin
cial y del propio Municipio. Y como
quiera que a El Escorial acuden alumnos 
de otras localidades serranas, se apun
ta la idea de la conveniencia de que 
dichas escuelas fueran declaradas de 
tipo comarcal. También nos informan 
que se están preparando con mucho 
entusiasmo las fiestas de San Bernabé, 
patronales, para las que se proyectan 
certámenes artísticos y otras muchas 
actividades de tipo cultural y recreativo. 

La Diputación 
reactualiza 

su patr imonio 
La Diputación Provincial está elabo

rando un catálogo del patrimonio his
tórico artístico que figura en la provin
cia de Madrid. Sobre éste nos informa 
Luis Bernabéu, jefe de la sección de 
Educación y Cultura: 

«Con este nuevo catálogo no es que 
no sepamos lo que posee y pertenece a 
la Diputación, sino que queremos hacer 
una revalorización de todas las obras de 
arte, pues consideramos que algunas es
tán infravaloradas. Junto a esto se esta
blecerá una póliza de seguro que esté 
de acuerdo con todo el inventario que 
se haga. Todo esto lo hacemos no sólo 
en Madrid, también en los pueblos de 
la provincia.» 

El presidente de la Diputación, don Enrique Castellanos, en el acto de nombramiento 
del nuevo decano de la Beneficencia Provincial, doctor Alvarez Lowell 
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Inauguración 
del 

«Club de Diálisis» 

El tratamiento de la insuficiencia 
renal terminal, mediante hemodiálisis 
periódicas por el riñon artificial o el 
trasplante renal, en casos no muy nu
merosos, por falta de donantes o una le
gislación adecuada, permiten la super
vivencia y rehabilitación de unos enfer
mos que hasta hace unos años estaban 
condenados a morir. 

Sin embargo, este tipo de técnicas 
requiere un equipo médico especializa
do y unas instalaciones complejas. Su
pone un costo importante por cada se
sión de riñon artificial. 

Actualmente hay en España 2.500 
enfermos en tratamiento de diálisis y 
fallecen cada año unos dos mil enfer
mos renales. 

En la Ciudad Sanitaria Provincial 
Francisco Franco, desde su inaugura
ción, en 1969, han sido tratados con 
hemodiálisis periódicas 125 enfermos, 
lo que supone más de 21.000 sesiones 
de hemodiálisis. El programa de tras
plante renal, iniciado el pasado año, 
ha permitido realizar 14 trasplantes a lo 
largo de este período. 

En este sentido, la iniciativa de la 
Ciudad Sanitaria Provincial debe con
siderarse piloto, al crear el Club de Diá
lisis en el edificio del hotel residencia, en 
la misma Ciudad Sanitaria, pero fuera 
del hospital, en un ambiente agradable 
para el enfermo y, a la vez, con la más 
moderna dotación técnica. 

Se han instalado 14 ríñones artificia
les con un sistema de agua desionizada 
mediante osmosis inversa. 

El Club de Diálisis constituye una im
portante aportación para el tratamiento 
de una de las enfermedades de carácter 
más dramático, gracias a los desvelos 
de la Diputación Provincial y al entu
siasmo del doctor F. Valderrábano. 

Dimisión 
del 

alcalde de Coslada 

El Ministerio del Interior ha aceptado 
la dimisión de Mariano Faura, alcalde 
de Coslada, presentada por éste a pri
meros de marzo. El nuevo alcalde en 
funciones es Gumersindo Bustos, hasta 
ahora primer teniente de alcalde muni
cipal. Las razones aducidas por el señor 
Faura se refieren a falta de tiempo para 
dedicarse a su cargo. 

El señor Bustos, hombre de confian
za del alcalde saliente, ha ratificado las 
razones oficiales de la dimisión. El ante
rior alcalde trabaja como director de 
producción de un laboratorio de cosmé
ticos, y era conocida su escasa presen
cia en el Ayuntamiento. 

«El alcalde —sigue el señor Bustos— 
no tenía problemas en particular con 
las asociaciones. Si no las recibía cada 
vez que lo pedían era sólo por falta de 
tiempo de que hablamos, lo que también 
puede sucederme a mí —el nuevo alcal
de es dueño de un taller—. Yo tengo 
que trabajar para mi familia, y habrá 
días que no pueda recibir a todo el que 
lo pida.» 

Momento en el que don Enrique Castellanos, don Leopoldo Matos y varios miembros 
del jurado clasificador hacen entrega de los premios resultantes del Concurso de 

Carteles sobre la Corrida de Beneficencia 

LA INFANTA MARÍA CRISTINA, 
EN EL HOSPITAL ONCOLÓGICO 

Su alteza Real, La Infanta de España 
María Cristina de Borbón y Battenberg, 
presidenta de la Junta Provincial de 
Damas de la Sociedad Española de la 
Lucha contra el Cáncer, ha visitado el 
Hospital Oncológico Provincial de la 
Ciudad Sanitaria «Francisco Franco», 
de la Diputación madrileña. La Infanta, 
que fue recibida por el presidente de la 
Corporación, Enrique Castellanos Colo
mo, y el diputado Provincial, Isaac Saez, 
iba acompañada por la duquesa de 
Calabria, Ana de Francia, presidenta 
Provincial de Madrid, y por los duques 

del Infantado. A lo largo de la visita es
cuchó explicaciones sobre el funcio
namiento del Centro del Decano del 
Cuerpo Médico de la Beneficencia 
Provincial, doctor Alvarez Lowell y de 
los doctores Tafellas, Madrigal y García 
Yañez. 

La Infanta, en su visita, recorrió la 
planta de Medicina Nuclear, Bunkeres 
de Cobalto, Servicios de Radiodiagnós-
ticos y Comité de Tumores. También 
conversó con algunos pacientes, in
teresándose por sus circunstancias per
sonales y evolución de su enfermedad. 
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Móstoles: 
EL CRECIMIENTO Y LA EDUCACIÓN, 

DOS GRAVES PROBLEMAS 

Móstoles a principios de siglo, una 
aldea, hoy es una población activa, 
surgida como una necesidad del gran 
Madrid, que se encuentra con dos pro
blemas esenciales: El crecimiento de su 
población y la educación de sus niños. 

Su alcalde, señor Edistio González 
Diez ha hecho unas recientes declara
ciones que recogemos del diario ABC. 

—¿Cuáles son los problemas más 
graves que actualmente afectan a Mós
toles? 

—Le diría tres, por no contarle toda 
una letanía. El del transporte público 
existe, aunque en cuanto se refiere a los 
accesos a Madrid se han abierto solu
ciones. La variante ya está iniciada, en 
este momento se han hecho los levan
tamientos de tierras, las infraestruc
turas menores; en fin, podemos decir 
que está en vías de ejecución. Empieza 
en el kilómetro once y termina en el 
veintiuno. Como usted sabe, la nacional 
cinco es la que soporta mayor número 
de vehículos. Con Renfe se solucionó 
un problema que otros pueblos cerca

nos a Madrid siguen teniendo. Pero han 
surgido otros. Como los de las empresas 
de transporte por carretera, pongamos 
por ejemplo. Y también el del problema 
de transporte interior. 

Y dentro de ese, ¿tienen resuelto el 
transporte escolar? 

—En la medida de nuestras posibili
dades hacemos lo que podemos. Le 
está costando mucho al Ayuntamiento. 
Y hay otros muchos asuntos que habrá 
que ir resolviendo. Hay problemas de 
paro, aunque éstos no son competencia 
de la Corporación Municipal, pero nos 
preocupan. En Sanidad tenemos déficit: 
sólo contamos con dos ambulatorios, 
y aunque hay muchas clínicas privadas, 
ya ve, no contamos con una sola cama. 

Otro problema que apunta el señor 
González en su entrevista es el educati
vo. Hay 14.000 niños escolarizados, 
pero la demanda de puestos escolares 
crece cada día y se aproxima a los 7.000, 
y además algunos centros que estaban 
en construcción han suspendido sus 
trabajos. 

100 MILLONES PARA EL ABASTECIMIENTO 
DE AGUA 

Hace seis años que se constituyó en 
el seno de la Diputación Provincial de 
Madrid, para entrar en funcionamiento 
un año después, la Fundación para 
Abastecimientos de Aguas Potables a 
los municipios de la provincia. Para 
hablar de este tema el presidente de la 
Diputación de Madrid, don Enrique 
Castellanos Colomo, ha concedido una 
entrevista a la «Hoja del Lunes», que 
«Cisneros» recoge: 

—¿Qué es realmente la Fundación 
Provincial para el Abastecimiento de 
Aguas Potables? 

—Es una entidad con personalidad 
jurídica propia, en régimen de gestión 
directa que controla y administra todo 
problema relacionado con la explota
ción, mantenimiento, control y repara
ción de las instalaciones de abasteci
miento de agua a diferentes pueblos. 

—¿Cuál es su función y cómo se rea
liza ésta? 

—La Fundación tiene un Consejo de 
Administración, presidido por el dipu
tado Isaac Sáez González, cuatro dipu
tados más como vocales, representantes 
y asesores técnicos, pertenecientes to
dos a esta Diputación. Su función está 
principalmente centrada, actualmente, 
en el abastecimiento de agua a Ciem-
pozuelos y siete pueblos más que son 
Griñón, Torrejón de Velasco, Torrejón de 
la Calzada, Pinto, Valdemoro, San Mar
tín de la Vega y Titulcia, así como el 
poblado de La Marañosa. Todo ello se 
realiza por medio de subvenciones de 
la Fundación y aportaciones del Ser
vicio de Cooperación Provincial de la 
Diputación y las propias de los muni-" 
cipios beneficiados. Se revisan mensual-
mente los problemas que afectan al 
abastecimiento de agua, bien en el orden 
técnico, como depuración, tratamiento 
o de orden económico, como esas 
aportaciones de los pueblos, contratos, 

cobro del servicio, captaciones, aumen
to de caudal, etc. 

—¿Qué es lo que se ha hecho hasta 
el presente momento? 

—Asegurar el abastecimiento de agua 
en zonas que carecían de ella, estudiar 
la futura demanda y vigilar la calidad de 
la misma. Para el abastecimiento a 
Ciempozuelos y los siete pueblos cita
dos se ha construido un depósito regu
lador, del que se carecía, en la cabecera 
del municipio de Griñón y se construyó 
una planta potabilizadora para depurar 
y mejorar la calidad de las aguas, que se 
obtienen de la toma existente en el pozo 
de Batres, desde donde se surten los 
restantes pueblos. Recientemente, en 
la sesión del mes de marzo pasado, se 
acordaron obras de captación de aguas 
subterráneas en la zona sur de la pro
vincia, con destino a la ampliación del 
abastecimiento de diversos núcleos ru
rales situados en la misma, actualmente 
suministrados por la Fundación Pro
vincial de Aguas Potables. 

—¿Cuál es el presupuesto o asigna
ción para esta Fundación? 

—Este año será del orden de los cien 
millones de pesetas, pues los costos de 
materiales y mano de obra han subido 
de manera alarmante últimamente. A es
ta cantidad se sumarán otras del Servi
cio de Cooperación, y así podrá hacerse 
frente a todos los gastos. Los presupues
tos del Consorcio salen de la Diputación, 
Obras Públicas y ayuntamientos. Todos 
son ligeramente deficitarios. 

HACIA LA FUSIÓN 
DEL CONSORCIO 
Y FUNDACIÓN 

—¿Cuáles son los proyectos más 
inmediatos? 

—Son integrar los dos entes, Consor

cio y Fundación, y traspasar sus come
tidos al Canal de Isabel II, para lo cual 
hay que realizar unos proyectos para en
lazar con los de la red del Canal. Esto 
llevará sin duda varios años. Porque 
habrá que valorar expropiaciones, ce
sión de suelos, etc. El asegurar un mayor 
volumen de agua, por las grandes de
mandas, realizar captaciones subterrá
neas que den una buena cantidad de 
agua y en otros casos la construcción 
de embalses que aumenten los recursos. 

Tres Cantos y el CD-2, 
beneficiosos para 

Madrid 

La Junta de gobierno del Colegio 
Oficial de Arquitectos de Madrid consi
dera necesarias y beneficiosas para 
Madrid las actuaciones urbanísticas de 
los polígonos de Tres Cantos y CD-2. 
Por ello, ha hecho suyo el tema y ha 
elaborado un informe que ha entregado 
al alcalde, señor Alvarez, al delegado 
del Gobierno en el Área Metropolitana, 
señor Cruz, y a otras autoridades. 

El polígono de Tres Cantos tiene una 
superficie total de 1.691 hectáreas, y 
está emplazado al norte de Madrid, en 
los términos municipales de la capital 
y Colmenar Viejo, en la que el I.N.U.R. 
(Instituto Nacional de Urbanización) 
persigue descongestionar la ciudad me
diante la construcción de un núcleo de 
población que albergaría a unos 150.000 
habitantes. 

Tres Cantos tendrá garantizados unos 
mínimos de habitabilidad, espacios ver
des, dotaciones escolares, deportivas, 
etcétera, que pronto se verá que van a 
ser mucho mejores que todos los con
seguidos hasta ahora, señala el infor
me. Sin embargo, se apunta en el mis
mo, es una condición negativa para estos 
terrenos el hecho grave de que haya si
do concebida esta promoción aislada
mente del contexto general del área 
metropolitana, al haberse anticipado a 
los estudios del Plan Director que aún 
no ha sido realizado. 

POLÍGONO DE VALVERDE 

En cuanto al CD-2 o polígono de 
Valverde, de unas 1.400 hectáreas de 
extensión, se trata de una actuación pro
yectada por la Comisión de Planeamien
to y Coordinación del Área Metropoli
tana en terrenos situados al norte de 
Madrid, entre el oeste de Fuencarral y 
las tapias del Monte del Pardo. Se pre
tende la construcción de un conjunto 
urbano para actividades terciarias que 
cuente con una considerable población 
residente, unas 30.000 viviendas. 

Se ha realizado la planificación bási
ca de la nueva ciudad, pero aún no se ha 
iniciado ningún tipo de obras. Existe 
oposición por parte de algunos partidos 
políticos extraparlamentarios y de aso
ciaciones ecologistas, que entienden 
que es peligrosa su proximidad al monte 
de El Pardo. 

El polígono de Valverde es encua
drado en la política de la Administración 
de favorecer el crecimiento de Madrid 
hacia el norte, de las áreas dedicadas 
a las actividades del sector de servicios, 
a fin de conseguir una descongestión 
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del centro de la capital. Se señala que 
será preciso que se resuelvan conve
nientemente los enlaces con la ciudad 
actual, a través de ferrocarril, Metro, red 
arterial, etc. 

Concluye el informe asegurando que 
las acciones como las de CD-2 son to
talmente necesarias para contribuir de 
alguna forma a aliviar los problemas de 
congestión del centro de Madrid, aun
que no deja de indicar que debe consi
derarse el posible peligro de degrada
ción de el monte de El Pardo en la ela
boración de los proyectos definitivos. 

Aires catalanes en la 
Diputación madrileña 

Con motivo de la Fiesta Mayor del 
Círculo Catalán de Madrid, la Colladels 
Castellers de Altafulla quiso rendir 
simbólicamente homenaje al pueblo de 
Madrid y para ello, en la Ciudad de 
Ancianos de la Diputación de Madrid, 
se levantaron los castillos humanos de 
los hombres de Altafulla. Al simpático 
acto asistieron los residentes de la Ciu
dad de Ancianos y alumnos del Colegio 
de San Fernando, también de la Corpo
ración madrileña, la juventud y la ma
durez madrileña que aplaudieron las 
torres humanas, que son también sím
bolo de esfuerzo y solidaridad, además 
de obra bien hecha, puntos que resal
taron el presidente del Círculo Catalán, 
Pedro Segú, y el de la Corporación ma
drileña, Enrique Castellanos Colomo, 
a quien acompañaba el diputado provin
cial Isaac Saez. 

COMENZARON LAS OBRAS DEL SUBURBANO 
ATOCHA-FUENLABRADA 

(Foto: R. LEAL) 

Varios sistemas se han barajado para 
tratar de paliar el deficiente servicio de 
transportes que padecen los pueblos del 
suroeste madrileño. Uno de los sistemas 
más promocionados ha sido el del mo-
norraíl. Se aludía a que este sistema po
dría ser el más rápido y económico, ha
bida cuenta de que las expropiaciones 
que se requerían eran mínimas y, por 
tanto, se reducirían los trámites adminis
trativos y los costos. 

Tras muchos meses de silencio sobre 
el tema, el suburbano Atocha-Getafe-
Parla-Fuenlabrada comienza a ser una 
realidad con el inicio de sus primeras 
obras. Según comunicación de la Ofi
cina de Coordinación del Ministerio de 
la Presidencia a la Corporación de Ge-
tafe, el Ministerio de Transportes y 
Comunicaciones ha iniciado ya los pri
meros pasos del proyecto, actuándose 
en los tramos de Villaverde-Fuenlabra-
da-Parla, en los que se procede a la 

renovación de la vía, ensanchándose la 
explanación para montarla en la zona 
ensanchada, con el fin de renovar la 
existente y ejecutar la doble vía. 

SISTEMA FERROVIARIO 
INFRAAPROVECHADO 

El citado proyecto es una acuciante 
necesidad para estos municipios del 
suroeste, que cuentan con una pobla
ción aproximada de 250.000 habitantes, 
de los que aproximadamente el 40 por 
100 se traslada diariamente a Madrid, 
encontrándose con todos los imponde
rables que plantean los actuales acce
sos por carretera y los deficientes medios 
de transporte, que han originado protes
tas y situaciones graves, tanto por el 
precario servicio como por el precio del 
mismo. 

Coslada: 
EL PLAN DE ORDENACIÓN Y LOS 

TRANSPORTES, PROBLEMAS BÁSICOS, 
AFIRMA EL NUEVO ALCALDE 

El nuevo alcalde de Coslada, Gumer
sindo Bustos, que sustituye al dimitido 
Mariano Faura, ha manifestado que 
desconoce las causas por las que re
nunció al cargo su predecesor, alegando, 
por otra parte, que su postura «no ha 
estado motivada, sin duda, por ningún 
tipo de presiones». 

Sin embargo, manifestó que «debido 
a su trabajo, tenia tiempo muy escaso 
para dedicarse a la gestión municipal», 
y añadió: «Hay que tener en cuenta que, 
en pocos años, Coslada ha pasado a ser 
un municipio con un elevado número 
de habitantes y que los problemas, por 
lo tanto, son mayores y más frecuentes». 

Esos problemas los resumió el señor 
Bustos, principalmente, en la adaptación 

del plan general de ordenación, que la 
COPLACO todavía no había aceptado: 
«Con su puesta a punto —dijo el alcal
de— se darla vía libre a un crecimiento 
ordenado de Coslada. Pero deben estar 
pendientes, al parecer, de la creación 
de ayuntamientos democráticos». 

Otra de las preocupaciones esencia
les de Gumersindo Bustos está en el 
problema del transporte con Madrid, 
que afecta igualmente a las localidades 
vecinas de San Fernando de Henares y 
Mejorada del Campo. Como se recorda
rá, los vecinos de Coslada han prota
gonizado en los últimos meses diversas 
protestas y boicots, en la pretensión de 
que se mejoren los servicios de la em
presa privada que tiene la concesión de 
los mismos». 

RECORD DE ATENTADO AL PATRIMONIO 
HISTÓRICO 

«La provincia de Madrid, debido al 
crecimiento del Área Metropolitana es 
probablemente la comarca española 
donde más atentados contra el patri
monio histórico-artístico se han come
tido», ha declarado José Luis Souto, 
presidente de Adelpha. 

Se refirió especialmente a la zona sur 
de la provincia, y citó los municipios de 
Valdemoro, Pinto, Getafe, Móstoles, 
etcétera, donde, si bien se conservan 
algunos edificios de marcado carácter 
artístico e histórico, el entorno ha de
saparecido bajo bloques de hormigón 
de elevada altura. 

Don Joaquín Sáez, representante de 
la Asociación Ecologista AEPDEN, de
claró también que la creación de urba
nizaciones en los municipios cercanos 
a la sierra de Guadarrama, lejos de fa
vorecerles, les perjudica, ya que cam
bian totalmente su forma de vida. Como 
posibles soluciones al problema, citó 
el fomentar los recursos ganaderos, 
agrícolas y forestales de cada uno de 
los municipios; llevar el mismo confort 
de la ciudad al medio rural, realizando 
el asfaltado, llevando agua y luz, y, por 
supuesto, dotándoles de buenos trans
portes, que evitarían su aislamiento. 

77 


